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Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadtrat Dr. Gerd Zimmer  
 Mitglieder des Gremiums 
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Stadtrat Hubert Salzborn  
Stadträtin Jana Bork  
Stadtrat Olaf Czogalla  
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Stadtrat Frank Schuster  
 Beratende Mitglieder 
Stadtrat Michael Stage  
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 Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundige Einwohnerin Kornelia Keune  
Sachkundiger Einwohner Daniel Kraatz  
Sachkundiger Einwohner Thomas Waldheim  
 Verwaltung 
Beigeordneter Rainer Nitsche  
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Um 17.15 Uhr eröffnet der Vorsitzende, Herr Stadtrat  Dr. Zimmer,  die Sitzung des RWB- 
Ausschusses.  
 
An der Sitzung nehmen 3 stimmberechtigte Stadträte teil.   
Herr Stadtrat Dr. Zimmer stellte damit fest, die Beschlussfähigkeit des Ausschuss in der heutigen 
Sitzung besteht nicht. 
 
Der Beigeordnete Herr Nitsche konnte wegen einer wichtigen terminlichen Verpflichtung (Messe 
Transport und Logistik in München) nicht an der heutigen Sitzung teilnehmen.  
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Aufgrund der Nichtbeschlussfähigkeit können nicht alle Tagesordnungspunkte behandelt werden. 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift 
 
Die Behandlung der Niederschrift vom 23.04.2009 wird auf die nächste Sitzung verschoben.  
 
 
 
4. Informationen 
 
4.1. Sachstand zur touristischen Entwicklung des Magdeburger 

Wasserstraßenkreuzes 
Vorlage: I0074/09 

 
Herr Grensemann gab einige Erläuterung zur vorliegenden Information. Zur touristischen 
Vermarktung des Wasserstraßenkreuzes setzen das Wirtschaftsdezernat, die MMKT GmbH und 
die Magdeburger Weiße Flotte ein breitgefächertes  Instrumentarium ein, das laufend mit den 
beteiligten Akteuren abgestimmt, weiterentwickelt und ergänzt wird.  
 
Es wurde das neue internetbasierte Reservierungssystem vorgestellt, es soll die Buchungen von 
Schifffahrten zum Wasserstraßenkreuz sowie Führungen am und zum Wasserstraßenkreuz 
vereinfachen und effizienter machen. Bereits heute laufen der Info Point und die angebotenen 
Führungen sehr gut.   
 
Von Herrn Grensemann wurde zur weiteren Information auch die neue Broschüre 
Industrietourismus in Sachsen-Anhalt verteilt bzw. zur Kenntnis gegeben. 
 
Herr Stadtrat Dr. Zimmer wollte wissen, wie kann man Fahrten buchen und wo kann man sie 
buchen. Die bisherige Hinweistafel der Weißen Flotte war (ist) mangelhaft.  
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Herr Grensemann informierte, dass durch die enge Kooperation zwischen MMKT und der 
Weißen Flotte in beiden Gesellschaften gebucht werden kann.  
 
Herr Stadtrat Dr. Zimmer ist der Meinung, dass von Seiten der Stadt das Schiffshebewerk 
deutlich unterstützt werden muss. Ideen wie der Wiederaufbau der Ulrichskirche, sollten nicht 
weiter verfolgt werden bzw. Kräfte und finanzielle Mittel sollten in vorhandene Bauwerke 
gesteckt werden.  
 
Herr Stadtrat Hoffmann wirft hierzu ein, dass sich Leute selbstverständlich auch für solche Ideen 
bzw. Bauwerke engagieren können. Sie haben hierzu genauso das Recht wie entsprechende Leute 
sich für das Schiffshebewerk engagieren. Es sollte hier keine Aufrechnung erfolgen.  
 
 
Die Information 0074/09 wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
5. Verschiedenes 
 
Herr Haseler überbrachte die Grüße des Beigeordneten Herrn Nitsche. Aufgrund der Teilnahme 
an einer Logistikmesse in München kann er an der heutigen Sitzung nicht teilnehmen.  
 
Herr Haseler berichtete zum geplanten Workshop Rothensee, dieser wird am kommenden 
Wachende mit einer Busfahrt beginnen.  
 
Herr Klaffehn informierte zur jährlich stattfindenden Messe Net Work KMU. Hierzu sind auch 
wieder die Mitglieder des Ausschusses eingeladen. Die Messe findet in diesem Jahr bereits am 
17.06.2009 statt. Der Termin ist durch die anhaltende Wirtschaftskrise extra vorgezogen worden. 
Im Weiteren wurden Information zur geschalteten Krisen Hot Linie gegeben. Hier wurden die 
Ausführungen der letzten Sitzung ergänzt und die Probleme einzelner Fälle dargestellt. 
 
Herr Stadtrat Klein begrüßte ausdrücklich die eingerichtete Hot Linie. Sie ist auch ein Stück 
Psychologie die für die Wirtschaft wichtig ist.  
 
Herr Stadtrat Klein erinnerte daran, dass er bereits in der Februarsitzung die Frage nach der 
finanziellen Ausstattung des Dezernates und wie viele Mittel stehen dem Dezernat für externe 
Projekte zur Verfügung, gestellt hatte. Heute ist die Maisitzung und bis jetzt wurde noch keine 
Antwort gegeben. In der nächsten Sitzung sollte dieses unbedingt erörtert werden.  
 
Ein weiteres wichtiges Thema ist die Außenwirtschaftsförderung (Außenwirtschaftstag). Es ist 
ein Dauerthema, in den letzten Sitzungen haben die Mitglieder leider wenig hierzu gehört. Hierzu 
sollte der Beigeordnete in den nächsten Sitzung einmal berichten. In der letzten Woche war z. B. 
der schwedische Wirtschaftsattache zu einem Besuch in der Stadt. Das Land Schweden könnte 
man z. B. zu einem Schwerpunkt Land machen. Welche Aktivitäten gibt es im Dezernat, wie 
geht es weiter? 
 
Ferner wurde von Herrn Stadtrat Klein bereits vor längerer Zeit angeregt bei der ARGE 
Magdeburg eine Gruppe einzurichten die sich speziell um die Belange behinderter Arbeitsloser 
kümmert, Stichwort „Hamburger Modell“. Nach der Durchsicht des aktuellen 
Behindertenberichtes ist dieses in Magdeburg noch nicht umgesetzt. Dieses sollte auf einen der 
nächsten Sitzungen thematisiert werden.  
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Herr Klaffehn stellte mit Bedauern fest, dass ihm in der heutigen Sitzung keine 
Haushaltsübersicht vorliegt. Es muss geprüft werden was noch für finanzielle Mittel in diesem 
Jahr zur Verfügung stehen. Im Dezernat laufen zurzeit die Finanzplanungen für 2010/11. Hier hat 
der Beigeordnete Herr Nitsche die einzelnen Teams aufgefordert, die Planung entsprechend dem 
wachsenden Bedarf der Wirtschaft vorzunehmen.  
 
Herr Stadtrat Dr. Zimmer ist der Meinung, dass wir als RWB-Ausschuss darauf achten müssen, 
dass das Dezernat finanziell ausreichend ausgestattet ist.   
Das Thema Außenwirtschaft und Außenwirtschaftsbeziehungen ist bereits in Stellungnahmen 
und Informationen dargestellt worden. Hier ist es für den Ausschuss interessant wie und welche 
Aktivitäten in letzter Zeit auf dem Gebiet stattgefunden haben. Hierzu sollte berichtet werden.  
 
Herr Stadtrat Klein merkte an, vom Beigeordneten Herrn Nitsche wurde das Vorhaben 
Europabüro angesprochen. Wie ist hier der Stand, die Schritte hierzu sollten einmal vorgestellt 
werden.     
 
 
 
Die Sitzung wurde vom Vorsitzenden Herrn Stadtrat Dr. Zimmer um 18.20 Uhr beendet. 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Dr. Gerd Zimmer Norbert Haseler 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 
 
 
 
 




